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透過實際措施肯定公營前線醫護及“第二個百億”餘額支援社會

　　特區政府自本月起循序漸進調整防疫措施後【註1】，陽性感染者不
斷增加，就診人數亦不斷上升，對本澳急診醫療系統造成一定壓力。有
前線醫護透過公開信反映，山頂醫院急診人資及病床等設備不足，令前
線醫護工作壓力大增，並影響救治工作。期間，不少前線醫護嚴重超時
工作、帶病上崗，以穩定急診醫療服務，體現醫護人員專業與敬業精神，
值得特區政府透過實際措施予以肯定。

　　另外，由於感染者急增，不少中小微企及僱員均受到影響，多類民
生店舖如藥房、食肆、超市等因人手不足導致營業時間縮短，甚至暫停
營業；即使正常營業的店舖，亦因物流運輸業人手不足，無法及時補充
所缺貨品，有關情況持續多日，市面出現“蕭條”景象。不少居民及商戶
反映，是次疫情造成停工停業的影響不低於“618”，期望特區政府及時推
出支援措施，協助社會走過“最後一公里”。

　　必須指出的是，防疫政策開放是恢復社會經濟及回復居民正常生活
的必經階段，科學調整防疫措施有其必要性，惟是次疫情發展迅速，影
響社會範圍甚廣，初期包括部分食品和藥物出現供應問題，而公營急診
人資安排、社區門診分流等工作方面，均明顯未有做好預案。

　　為此，本人提出質詢如下：

　　一、是次疫情令急診醫療系統超荷運作，雖然有關情況後期有所改
善，但初期不少前線醫護因求診者急增而需帶病上崗及嚴重超時工作，
為抗疫工作作出重大奉獻。就公營醫護人員參與是次疫情的急診救治工
作，當局會否以此作為“優異”工作表現評核的參考因素，透過實際措施
肯定前線醫護的付出？
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　　二、特區政府早前表示，第二個百億的餘額，會作為今年防疫抗疫
和援助所需動用的資源，包括提振經濟及快速應對突發情況【註2】。是
次疫情對不少僱員及中小微企造成影響，特區政府會否按原計劃推出援
助措施？

　　三、就是次疫情防控應對出現的不足及各種問題，特區政府會否向
社會交待及公佈檢討改善情況，以利社會共同應對進一步放寬防疫措施
帶來的風險？另外，隨着對外地入境人士防疫措施的放寬調整，或會對
社會及醫療系統造成影響，例如旅客入境後感染新冠的醫療需求等，就
有關情況當局有否充分評估及制定有效預案？
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